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名古屋千種□一夕リークラフ

承認 1982年8月24日

例会日 火曜日 1230

例会場 名古屋東急ホテル

事務局 TEL7635110FAX7635121

会長 久野峯一

幹事 萩原喜代子

広薪芸薪委員長牧野登志子
題字黒野清宇

夢をかたちに MakeDreamsRealNQ31
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佐久間親睦委員長挨拶’
本日は41名のご参加を

頂き有難うございました。

お天気と桜の心配をし

ておりましたが、雨もな

く大井川鉄道の沿線には

咲き誇る桜のアーチを歩

き、家山よりSLに乗っ

て、車窓からは茶畑・大

井川上空で泳ぐ鯉のぼり

等を眺め、何事もなく、
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艶空出席報告

会員

出席率

前々回

50 (44)名 出席 21名

47.73％

3月10日 （修正出席率) 97.83% ここ萬露亭に無事到着いたしました。

お食事にお酒におしゃべりにと、お過ごし下さい。

|久野会長挨拶
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春季家族会に御参加賜り

誠にありがとうございまし

た。

今日は弥生の最後の日で

ありますが天気もよく楽し

く過させていただきまし

た。この家族会の企画を頂

きました佐久間委員長をは

じめ親睦委員の方々、 また

ご協力賜りました皆様大変

《

』

へ

ありがとうございました。

社会一般では、政治は与野党どちらもどちら、一日

も早く国民の信頼を取り戻して、国の再建をしてもら

い、景気を回復して頂きたいと思います。

長話は禁物。後は萬露亭の料理を賞味して楽しく過
しましょう。

少しお疲れですか？お酒を飲んで元気になって！

萩原幹事報告
1）次回例会は6RC合同

例会で8日(水)の12 :30

よりウエスティンナゴヤ

キャッスルにて開催致し

ますので7日(火)の例会

はございません。

2）ロータリー適用相場が

4月より1ドル98円とな

りますので、お知らせ致

します。

雲
一へ是

萬露亭のお庭で全員集合
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『変化』会長テーマ 本紙は再生紙を使用しております。



磐田グランドホテルにて

昼食を

､編ミツ腿

桜のトンネル経て、茶店でお買い物をする方も
同 ~

~、
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懇親会は宮尾直前会長の乾杯に始まり油田副会長の一本締めにて楽しいひと時は終わり、帰りのバスでは30分も

すると夢の中･･長い楽しい一日でした。

誉……｡先々週の例会"……鴛鴦ミ第1264回 平成21年3月17日（火）

#講演‘‘ﾊﾝの歴史” §&
乳敷島製パン㈱製品開発部マネージャー

塁……響…響撫礒蕊蕊響撫競翼鼻

萩原幹事報告
l)次回例会は春季家族会で31日(火)バス旅行となっ

ておりますのでお昼間の例会はございません。

2）次々回例会は6RC合同例会で4月8日(水)の

12 : 30よりウエスティンナゴヤキャッスルにて開催

致しますので7日(火)の例会はございません。

錫"それでこそロータリー”

密ゲスト紹介

敷島製パン㈱製品開発部マネージャー 丸橋典明様
〃 飯田賢二様

桜花学園インターアクトクラブ顧間河合保昌先生
〃 横井めぐみさん
〃 浅井なるみさん

会員牧野登志子さん 次女牧野亜希子さん

囹出席報告

会員 50 (44)名 出席 26名

出席率 5909%

前々回 3月3日 （修正出席率） 97.73％

囹4月会員誕生日

小林 明君（4／13）牧野登志子さん（4／15）

和田正敏君（4／28）

囹吉田社会奉仕委員長よりお願い

今年度当クラブが名古屋市内23RC社会奉仕委員

会のホストをしており、各クラブへ次年度の支援提案

をお願いいたしております。

支援団体名・提案趣旨・予算額(50万～10()77)等

ございましたら3月末までにお知らせいただきますよ

うお願い致します。

八一

囹桜花学園インターアクトクラブ活動報告

~

インターアクトクラブをいつもご支援いただき本当

に有難うございます。

お手元の資料にありますように6月7日に“恋の三

社めぐり”ふれあいウオーキングを閉催致します。

昨年はJRの方と協力して約4,000人の参加をいた

だきました。参加の皆様には最後に記念品をお渡しい

たしますので、寄付いただけます方はお知らせいただ

けますと嬉しいです。

使用済切手の回収につきましても今後も御協力をお

願い申し上げます。
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｢野生小麦のふるさと」でもありました。チグリス・

ユーフラテス川流域、ナイル川流域は肥沃な土地で

多くの穀物が育ち、大麦や小麦を栽培し、その小麦

に水を加えて焼いただけの「無発酵の平焼きのパ

ンーガレット」を焼いていました。

古代エジプトではパン職人残った生地を焼くと

ふっくらとなる事を発見しました。

この発酵したパンはファラオや神々の食物とされ

ツタンカーメンの墓にも供えられていました。農民

たちは以前「おかゆ」や「硬いパン」を食べていま

した。

■古代ギリシャ

ギリシャの発展に伴い黒海沿岸から穀物を輸入す

るようになり、パンはエジプトより伝わることとな

ります。この時代の特徴は、 1つ目が「設備の改良」

2つ目が「酵母の使用」 3つ目が「菓子パンの出現」

です。

設備については挽き臼の改良、ギリシャ式窯が発

明され、現代のオーブンの基となりました。

酵母についてはワイン作りと結びつき「ぶどう液」

を混ぜる事でパンを膨らませていました。また、オ

リーブ、ぶどう等の特産品と結びつき、小麦と水に

アーモンド、オリーブ、 ドライフルーツ、バター等

を練り込んだパンも出現しました。

このようなパンは主に航海中の保存食として利用

されました。

パンはまだ神の贈り物として用いられましたが一

般の人々に対し販売できるパン屋も出現するように

なりました。

ロ古代ローマ

古代ローマでも当初は大麦や小麦のお粥を食べて

いましたがギリシャ人奴隷によりパン作りが伝わり

ました。

ローマの人口は120万人程度で、その内30万人は定

職を持っていなかったこの人々の暴動を抑えるため

に貴族・上流階級によるパンの無料配布を行いまし

た。

250～300軒のパン屋がありましたが、配給による

需要の増加により大量生産へと発展していき、パン

職人たちは「ギルド＝パン組合」を結成し、各地に

共同作業所も作られました。

大量生産に対応するため、牛馬による石臼、 ミキ

サー、石釜など生産設備にも改良が加えられ、ロー

マ時代に初めて白い粉から作った「白いパン」が出

現しています。

■中世ヨーロッパ

ローマ帝国滅亡後、 15世紀までの中世は「戦争に

明け暮れた時代」で中世のパンは宗教的背景を基に

教会の保護を受けることになりました。ローマ以来、

キリスト教は人々の生活に身近なパンを「イエスの

肉体」ワインを「血」として信者に分け与えていま

す。

国王や貴族がパンの品種改良に力を注ぐようにな

りパンは地方のものから国に合った独自なパンへと

変貌しました。

14世紀にはヨーロッパ各国でパン技術の研修が国

家によってなされ、技術者の育成～就職までがシス

テム化され「組合員制度」の基礎が作られました。

■パン日本への上陸（戦国時代）
1543年、ポルトガル商人により「鉄砲伝来」と共

西川SAA挨拶

新しく配布された「規定集」によると、 SAAの

任務として、 「例会の気品と風紀を守り、各種会合が

楽しく運営されるように設営、監督する。その為、

会合の進行に支障をきたすような言動をとる者に退

席命令を出したり、会場の扉の閉鎖命令を出すこと

ができる｡」とあります。風紀の維持で問題となるの

は、私語、早退、無断峡席であり、特にスピーチの

最中の私語は、スピーカーに失礼であり、同時に他

の会員の邪魔にもなります。このようにSAAは運

営をマネージする大役で、今後も任務に忠実に楽し

い例会を努めます。

2月25日の東名古屋分区の分区大会のフォーラム

は、大変意欲的かつ画期的なものでした。舞台設置

や演出も大変異色でした。二大基調演説と対談、地

球環境の危機回避への提言テーマ「29日目の恐怖」

は、ある湖面に一枚の水蓮が浮かんでいて、日毎に

倍々と増え、 29日目に湖面の半分までになった。湖

面全体に展開するにはあと何日か。翌日であること

は簡単に解るが、ゆるやかに変化していく時間の中

にいると、気がつかないという比哺であります。月

尾嘉男東大名誉教授は、北極の氷山の年々減少を例

に、地球温暖化による地球環境危機回避には、 日本

の技術を外国に輸出すべきだと説かれ、北川正恭早

稲田大学院教授は、日本を良くするには、民主主義

以外になく、地方分権が中心的となり、後援会によ

る選挙ではなく、個人個人の一票によって選挙が行

われなければならないと力説されました。俳聖芭蕉

の「不易流行」の引用は印象的でした。

へ

囮講演 “パンの歴史” （紹介鈴木聖三君）

敷島製パン㈱製品開発部マネージャー丸橋典明様

ヨーロッパから、ホールセールベーカリーはアメリ

カで発展し日本に伝わりました。

パンの発展は各時代、各国で文化の発展と共に進

化し、重要な食べ物として世界で主食としての地位
を築きます。

ロ新石器時代（1万年前）

パンが出現する前に「穀物」が出現しました。そ

れまで狩猟が中心であり、農耕により、小麦・大

麦・とうもろこし等の「穀物」が栽培されるように

なったのはこの時期です。

しかし「穀物」は利用しにくい食糧資源で、人々

は穀物に水を加え熱を加えて「雑炊」のようにして

食べていたと考えられています。その後、 「加工して

粉にすること」を学び栄養価が高く保存性のよい食

糧になりました。

ロ古代メソポタミア・エジプト
パンの起源はメソポタミア・エジプトと言われ

尉観
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にパンも伝えられ、その6年後にやって来たフラン

シスコ．ザビエルのキリスト教布教活動とともに広

がりを見せます。

当時の南蛮貿易港として肥前の長崎と平戸があり、

パン食の一大拠点となりました。当時は船による貿

易であり食糧確保のため立ち寄る港毎にパンの技法

を教え、航海中の保存食として必要であったため貿

易とともに世界に広がる事となりました。織田信長

も「ビスコート」という硬いビスケットを食べたと

の記録も残っています。

しかし、 1587年バテレン追放令が出され鎖国に入

り貿易が許された長崎の出島のみ細々とパン作りが

続けられていたと言われています。

その後、パンの普及のきっかけとなったのは1840

年に起こったアヘン戦争で、 日本も開国を迫られる

との思いから戦争の準備に入りました。

外夷撃退の令を受けたのは軍学者「江川太郎左衛

門」で、戦争に備え、米は炊く時に煙が発生し敵に

見つかりやすい保存がきかないとの不利な点があっ

た為、パンの方が良いとの判断に至り、軍用食とし

て復活しました。

■江戸～明治時代

1854年に鎖国令が解かれると欧米各国から、使節

団、駐在員など来日する外国人が増え、外国人居留

地では次々にパン屋がオープンして行きます。明治

時代の文明開化により西洋人の食べ物であるパンへ

の好奇心も強く明治8年には「あんばん」も誕生し

銀座名物となり、文明開化の7つ道具として人気を

集めました。

ロ明治～昭和

明治にできた軍隊、特に海軍兵士「脚気」が続出

し、パンを主食とする欧米人には脚気患者が少ない

ことから患者にパンを配給すると治るものが多い事

が分かりました。

第一次世界大戦の後、好景気により食生活の洋風

化とそれに付随してパン食が普及して行きました。

大戦中に日本に収容されたドイツ人捕虜により製パ

ン技術も伝えられ今日のパン発展のきっかけにもな

りました。当社もこの時期、 ドイツ人技師ハリンリ

ヒ・フロインドリーブ氏を迎え創業することとなり

ました。

第二次大戦後は食糧不足が深刻になり、特に子供

に対する栄養不足が激しかったため学校給食の発生

を促すこととなり、急速にパンが広がります。

昭和27年にパンの統制も解除され、自由競争時代

を向かえ、大型製パンエ場が登場し、今日の大量生

産＝大量販売の時代を向かえることになります。

囮3月理事役員会議事録（3／3）

1 ．新入会員侯補者の件。 （大谷恩君承認）

2．出席規定免除願いの件。 （鈴木正男君承認）

3．地区委員会（2009～2010年度）登録料の件。

4. 23RC社会奉仕委員会議の報告。
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ゴルフ会成績

セントクリークCC3/25"

RANK NAME Out lnGHcpNET
優勝三好 親 47 47 94 10 84

2位佐知節典 56 53 109 30 79

3位林 正路 46 43 89 4 85

B B佐久間良治 46 54 100 11 89

※佐知節典様はオープン参加項きました。
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谷口 優渡邊 源市

吉田 玄

パンの歴史のお話楽しみにして

ます

牧野登忘子

会員誕生日祝い

和田 正敏

会員誕生日・結婚記念日祝い

尾関武弘竹内

夫人誕生日祝い

江口 武史伊藤

宮尾紘司 鈴木

結婚記念日祝い

： 本日の卓話の講師をこ紹介します
；油田 弘佑足立一郎

;在田 忠之 萩原喜代子
#池森 由幸小山 雅弘
<西川 豐長 大口 弘和

:佐野 寛 竹内 克豊
ノ

へ

鷲 謹=菫蕊
；満開となりました 川端 圭小林 明 心･安全のために今後もご活躍下ﾒ
ﾀ久野 峯一 小林英毅柵木 充明 さい 2〈
ミ 警察・消防の方々日頃のご苦労 松居敬二 宮尾 紘司 牧野登志子 <
；に感謝申し上げます 西川 豊長 大川 勝平 ご主人誕注日祝い 〈〈
；佐久間良治 佐野 寛 佐々木敏夫 〈／
； 自宅での親睦委員会大盛況で 鈴木理之鈴木聖三

氏…………三一…一……… jミ参加者に感謝 竹内 克豊竹内 眞三

次回例会平成21年4月14日(火） 委員会報告 池森由幸君・吉田 玄君
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